



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LLAMA A EEUU Y CANADÁ A ATENDER CAUSAS DE MIGRACIÓN

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, llamó al primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau** y al presidente de Estados Unidos, **Joseph Biden**, a atender de manera conjunta el fenómeno migratorio a partir del humanismo y oportunidades para el bienestar de los pueblos de todos los países de la región de América. En el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte, el jefe del Ejecutivo reafirmó el compromiso de proteger a los migrantes mexicanos y de otras naciones. Destacó que el país ha destinado una inversión significativa para apoyar a Honduras y El Salvador en la regularización del flujo migratorio. Los recursos se traducen en asesoría técnica, sustento e ingresos básicos con el propósito de impulsar el campo desde el programa Sembrando Vida y en la implementación de la iniciativa Jóvenes Construyendo el Futuro. Ambos programas significan oportunidades de trabajo, por lo que han contribuido a reducir la cantidad de personas que desean migrar hacia Estados Unidos en busca de mejores condiciones de vida y a disminuir la delincuencia porque ofrece opciones a las y los jóvenes de las naciones de Centroamérica. No solo hay empleos suficientes y ha bajado la violencia, sino que está desapareciendo la frustración y permanece encendida la llama de la esperanza. Asimismo **Lopez Obrador** informó sobre la solicitud que hizo a su homólogo estadounidense de regularizar, con el apoyo del Congreso de Estados Unidos, la situación migratoria de millones de mexicanos que desde hace años viven, trabajan y contribuyen en el desarrollo de su país. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** se comprometió con su homólogo de Canadá, **Justin Trudeau**, a recibir a los representantes de empresas que tengan alguna inconformidad con la política energética de su gobierno. Estamos buscando resolver problemas, diferencias que lógicamente se presentan cuando se trata de estas relaciones, además en épocas de auge porque está creciendo mucho, como nunca, la inversión canadiense en México. Hice el compromiso con el primer ministro **Justin Trudeau** de recibir a las empresas que puedan tener asuntos pendientes, alguna inconformidad con la actitud del gobierno. El primer ministro **Justin Trudeau** aseguró que tanto para Estados Unidos como para Canadá sería un tema en la X Cumbre de Líderes de América del Norte la disputa por la política energética que se ha implementado en México. El primer ministro destacó que poco a poco entre México y Canadá se han ido profundizando las relaciones económicas entre ambos países, a los que calificó de aliados y amigos. La comitiva del gobierno de Canadá está compuesta por **Mélanie Joly**, ministra de Relaciones Exteriores; **Mary Ng**, ministra de Comercio Internacional, Promoción de Exportaciones, Pequeñas Empresas y Desarrollo Económico; **Marco E. L. Mendicino**, ministro de Seguridad Pública; **Graeme C. Clark**, embajador de Canadá en México; **Jody Thomas**, asesor de Seguridad Nacional e Inteligencia del Primer. El canciller **Marcelo Ebrard** y **Mélanie Joly**, ministra de Relaciones Exteriores firmaron el memorándum de Entendimiento entre Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI) y el Crown-Indigenous Relations and Northern Affairs Canada (CIRNAC) para trabajar juntos por los pueblos indígenas.

JOE BIDEN; AGRADECIO A AMLO POR RECIBIR A MIGRANTES

El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, agradeció al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, por su cooperación en el plan migratorio en el que nuestro país acepta recibir a migrantes indocumentados que sean expulsados de su territorio. Gracias señor presidente, dijo **Joe Biden**. Asimismo agradeció a **AMLO** por haber sido el anfitrión de la Cumbre, resaltó la importancia de la unidad trilateral debido a la visión compartida del futuro. Somos socios de verdad los tres, trabajamos con respeto y con afecto genuino entre nosotros para un futuro más seguro y próspero para nuestros pueblos. Es tan importante esta cumbre porque compartimos una visión compartida para el futuro.



SENADOR RICARDO MONREAL; PIERDE 4 LUGARES EN EL POWER RANKING PRESIDENCIAL

El senador **Ricardo Monreal** registró una fuerte caída y perdió cuatro lugares en el Power Ranking Presidencial. De acuerdo con la medición que se presenta semanalmente, el aspirante presidencial que pelea por la candidatura de Morena, cayó al noveno lugar desde el quinto en el que se encontraba hace una semana. El Power Ranking Presidencial, ejercicio estadístico que mide la relevancia de los aspirantes a la Presidencia de la República rumbo al 2024, es liderado por la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**. Los otros dos aspirantes el canciller **Marcelo Ebrard** y el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. **Ricardo Monreal**, quien cerró el año distanciado del presidente **Andrés Manuel López Obrador** por diferencias en temas como reforma electoral, ha perdido preferencia del público desde que cerró el periodo ordinario de sesiones en el Senado de la República. **Monreal** tuvo atención de los medios ya que se discutieron temas como Guardia Nacional, reforma electoral o vacaciones dignas. Sin embargo, esa relevancia se fue en diciembre, con el cierre de actividades en la Cámara que se reanuda hasta febrero.

SENADORA LILLY TÉLLEZ; MEJOR POSICIONADA DE LA OPOSICIÓN EN RANKING PRESIDENCIAL

La senadora por el PAN, **Lilly Téllez**, se convirtió en la aspirante mejor posicionada de la oposición en el Power Ranking Presidencial. La legisladora subió dos lugares para ubicarse en el cuarto lugar, solo detrás de **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard** y **Adán Augusto López**, los tres de Morena. Aunque el periodo ordinario de sesiones terminó desde diciembre de 2022, **Lilly Téllez** no ha detenido sus críticas contra la administración de **Andrés Manuel López Obrador** y, sobre todo, contra la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**. La panista criticó a **Sheinbaum** y la culpó de ser parte de la corrupción en la ciudad. **Téllez** se ha encontrado en el Top 10 de aspirantes presidenciales desde noviembre de 2022. El personaje más fuerte de la oposición había sido el gobernador de Yucatán, **Mauricio Vila**, quien esta semana bajó un lugar para ceder el cuarto puesto a la senadora.

CANCILLER MARCELO EBRARD; FORTALECE SU ESTRUCTURA TERRITORIAL

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, como parte de sus aspiraciones presidenciales, ha decidido fortalecer su estructura territorial con miras a obtener la candidatura presidencial de Morena en el 2024, sobre todo a partir de que se equipo político interpusiera una denuncia ante la FGR y el INE, por presuntos actos anticipados de campaña de **Claudia Sheinbaum**, y después del trágico accidente del metro que, ha sido un golpe fuerte en las pretensiones políticas de la Jefa de Gobierno. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores llamó al senador **José Ramón Enríquez** para convertirse en el enlace y constructor de puentes de unidad en el norte del país, en particular en su estado natal, y para el Estado de México. Con buen ojo **Marcelo Ebrard** vio en el legislador duranguense cualidades, quien a partir de esta semana coordinará los esfuerzos a pie de calle para posicionar al canciller como “corcholata” de Morena. El senador **Enríquez**, con reconocida trayectoria médica y especialidades únicas a nivel nacional en el área de oftalmología, por más de 30 años a recorrido el país con el programa gratuito de cirugías de ojos beneficiando ya a miles de pacientes niños, jóvenes y adultos mayores en forma altruista. Como político puede presumir dos décadas de participación y buenos resultados. Fue secretario de Salud en su estado; presidente municipal de la capital de Durango y presidente de los alcaldes a escala nacional; líder de los gremios médicos y delegado de Morena en Chihuahua. Por eso **Ebrard** le confió el enlace de Durango y el Estado de México; además de estar listo para entrar en acción en la entidad en donde se requiera de su facilidad para sumar y construir puentes de diálogo y acción. El senador cuenta con apoyos en todos los sectores, empresarios, políticos afines y con diferentes filiaciones, así como grupos ciudadanos lo escuchan.

MARKO CORTÉS; ACERCANDOSE A OSORIO CHONG Y RUIZ MASSIEU RUMBO A 2024

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN y una ala del PRI se están acercando para conformar una alianza rumbo a las elecciones de 2024. El panista ha tenido breves charlas con senadores como **Miguel Ángel Osorio Chong** y **Claudia Ruiz Massieu**, priistas que son la contra de **Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas**, líder nacional del tricolor. Los senadores priistas no se quieren quedar fuera de las decisiones de la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional. En la sesión del Consejo Político de diciembre de 2022 se aprobó extender el periodo de la dirigencia del PRI, que encabeza “**Alito**” **Moreno** hasta 2024, lo cual le permite encabezar las negociaciones de la candidatura presidencial. Decisión que, los senadores **Miguel Ángel Osorio Chong** y **Claudia Ruiz Massieu** impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al argumentar que el Consejo Político Nacional no tiene facultades para modificar los estatutos, salvo en casos excepcionales.



LORENZO CÓRDOVA; PLAN B DE REFORMA ELECTORAL SERA OBJETO DE DECENAS DE MILES DE AMPAROS EN CONTRA

Lorenzo Córdoba Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), consideró que el llamado "Plan B" de la propuesta de reforma electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador** será objeto de decenas de miles de amparos. El funcionario advirtió que la ciudadanía reaccionaría ante la propuesta de reforma electoral del mandatario federal, pues afirmó que esta vulnera los derechos laborales del personal del INE, así como también el derecho de la población de poder participar en elecciones libres y democráticas. Creo que como se afectan derechos laborales del personal del INE, como se afecta el derecho de todas las ciudadanas y ciudadanos del poder votar en elecciones auténticas, es muy probable que se presenten, decenas de miles de amparos, de juicios laborales, e incluso juicios ante el Tribunal Electoral. El consejero presidente del INE reiteró y enfatizó que el "Plan B" de **López Obrador** no garantiza los principios democráticos que deben ser inherentes de una elección libre y secreta. Esta es una reforma que dinamita los que han sido los ejes fundamentales de la construcción democrática en los últimos 30 años.

PRI, PAN Y PRD; ALIANZA EN EDOMEX, ALEJANDRA DEL MORAL SE PERfila COMO SU CANDIDATA

Los dirigentes estatales del PRI, PAN y PRD anunciaron que irán en alianza para las elecciones del 2023 en el Estado de México, a fin de conformar un bloque opositor contra Morena. **Eric Sevilla**, dirigente priista, afirmó que tienen la voluntad para trabajar en la legislatura, así como en las próximas elecciones 2023 y 2024, mientras el PAN insiste con **Enrique Vargas**. La Coordinadora por la Defensa del Estado de México, **Alejandra Del Moral Vela**, señaló que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es una fuerza política de oportunidades, que se la juega por lo que cree y para ganar en 2023 entregará trabajo, compromiso, unidad y lealtad, por lo que hizo un llamado a la militancia priista mexiquense para defender al territorio estatal. **Eric Sevilla Montes de Oca**, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México, expresó su confianza para que el instituto político haga un buen papel en los comicios de 2023, donde se elegirá al nuevo gobernador de la entidad. Esto a pesar de que los números de preferencia no los favorecen. La alianza Va por México entonces sólo revive en el Estado de México para evitar el triunfo de Morena en las elecciones 2023, afirmando que tienen la fuerza suficiente para poder ganarle al partido electo actualmente. Aunque la Alianza aún no define a su candidato o candidata en el Estado de México informó que buscarán los mejores perfiles de cada partido, así como de las mejores políticas públicas que los ayuden a gobernar en coalición. Entre los nombres más sonados para ser candidatos a la gubernatura del Estado de México de esta alianza son: **Alejandra del Moral** (PRI), **Enrique Vargas**(PAN) y **Omar Ortega** (PRD).

SENADORA ALEJANDRA LEÓN; MC LAMENTA POCA CLARIDAD DE ACUERDOS EN CUMBRE TRILATERAL

La senadora **Alejandra León Gastélum**, durante la sesión de la Comisión Permanente indico que México perdió la oportunidad de discutir de manera seria temas como la migración, el tráfico de armas, la política antidrogas y la transición energética. La legisladora se pronunció en el tema de la Línea 3 del Metro e hizo un llamado para que el Gobierno de la Ciudad de México: atienda a las víctimas, asegure la no repetición de estos lamentables accidentes y garantice la rendición de cuentas de los responsables. La senadora integrante de la Bancada Naranja, lamentó que haya poca claridad sobre los acuerdos y los compromisos asumidos por el Gobierno de México en la Cumbre de Líderes de América del Norte. Aseguró que esta Cumbre se caracterizó por actos meramente simbólicos y la muy poca claridad sobre los compromisos alcanzados. Señaló que la participación del Presidente **Andrés Manuel López Obrador** exhibió que no tiene una agenda clara para atender los problemas comunes de América del Norte. La senadora consideró que México perdió la oportunidad de discutir de manera seria temas relevantes como la migración, el tráfico de armas y la política antidrogas, así como la transición energética alejada del modelo extractivista y contaminante. Desde Movimiento Ciudadano hacemos un llamado para construir una política exterior mucho más progresista donde se entiendan y dimensionen los problemas regionales y globales que son fundamentales para el desarrollo de nuestros países y para la construcción de un mejor futuro, donde se defiendan la dignidad y los intereses de las y los mexicanos en Estados Unidos, donde se protejan los intereses de México en materia migratoria, donde se aprovechen las oportunidades comerciales y de inversión, y donde México se posicione como un actor regional fundamental. La senadora **Alejandra León** se pronunció asimismo sobre la reciente tragedia en la Línea 3 del Metro. Dijo que Movimiento Ciudadano se une al llamado para que el Gobierno de la Ciudad de México atienda a las víctimas, asegure la no repetición de estos lamentables accidentes y garantice la rendición de cuentas de los responsables. La legisladora destacó la propuesta hecha por el diputado de Movimiento Ciudadano y presidente de la Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados, **Salomón Chertorivsky**, para crear un grupo de trabajo de seguridad vial para investigar y proponer mejoras al transporte público de la Ciudad de México.



DIPUTADA MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO; EXIGE COMPARECENCIA DE CLAUDIA SHEINBAUM TRAS CHOQUE DE TRENES EN LÍNEA 3 DEL METRO

La diputada **Mariana Gómez del Campo Gurza** (PAN) exigió la comparecencia de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo** ante la Comisión Permanente, a fin de que explique el accidente ocurrido el 7 de enero de 2023 en la Línea 3 del Metro. Asimismo, proporcione información detallada sobre el funcionamiento del Sistema de Transporte Colectivo Metro y la utilización del presupuesto asignado. Acompañada por la senadora de su bancada, **Xóchitl Gálvez**, informó que con este objetivo presentó un punto de acuerdo, toda vez que, durante los últimos años de la administración de la Ciudad de México, el Sistema de Transporte Colectivo Metro ha sufrido una serie de accidentes constantes, que van desde incendios en vagones de los trenes, cortos circuitos, hasta otros de mayor gravedad. **Gómez del Campo Gurza** recordó el incendio del Puesto Central de Control el 9 de enero de 2021; el choque entre dos trenes en la estación Tacubaya de la Línea 1, el 10 de marzo de 2020; el desplome de la Línea 12 ocurrido el 3 de mayo de 2021, que dejó 26 víctimas fatales y 65 heridos, y el más reciente, el ocurrido el fin de semana entre las estaciones Potrero y La Raza, en el que perdió la vida una joven de 18 años y aproximadamente 106 personas heridas, por la falta de mantenimiento y de atención en dicho sistema de transporte. Enfatizó que ya han presentado denuncias ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México por estos hechos, por lo que demandó que sean atendidas y resueltas, ya que, hasta el momento no ha habido un solo detenido. Indicó que es responsabilidad de **Claudia Sheinbaum** gobernar la Ciudad de México y no andar en campaña. Sobre las declaraciones del coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, **Ignacio Mier Velazco**, en el sentido de que el Congreso de la Unión no tiene la facultad para llamar a comparecer a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ni de investigar, pues para eso está el Congreso local, dijo que sí se tiene esa posibilidad. Por supuesto que tenemos toda la facultad para citarla, puede ser comparecencia o reunión de trabajo, hay aquí diversas comisiones ante las que podría venir la jefa de Gobierno, incluso la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Desde mi punto de vista es un tema de voluntad política. La senadora **Xóchitl Gálvez Ruiz** pidió que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y al Director General del Metro comparezcan ante la Comisión Permanente e informen acerca de la funcionalidad de los sistemas de comunicación entre los conductores de trenes y los reguladores, del pilotaje automático, del suministro de energía y los sistemas para atención de contingencias y fallas en el mismo, de señalización y del programa anual de mantenimiento preventivo y correctivo de instalaciones en general y del material rodante, así como de los recursos financieros destinados a todo ello.

JESUS ZAMBRANO; ELECCIONES 2023, AÚN SIN CONSOLIDARSE ALIANZA 'VA POR MÉXICO' EN EL EDOMEX

Jesús Zambrano, dirigente del PRD, aseguró que todavía no hay un acuerdo concreto con el PRI y Acción Nacional (PAN), en la que se ha denominado alianza "Va por México", esto para ir por la gubernatura del Estado de México en las elecciones de 2023. Así lo comentó después de que **Omar Ortega** se registrara como precandidato. Siguen las pláticas de los compañeros dirigentes del PRD en el Estado de México y a nivel nacional también en lo que se ha conocido como la coalición Va Por México, que no se ha concluido nada todavía. Nosotros estamos en la mejor disposición de que vayamos como resultado de un proceso democrático, abierto y transparente. Si vamos en coalición con la mejor candidatura. El plazo para una posible coalición se cierra el próximo sábado 14 de enero, y nosotros estaremos caminando de la mano con ellos para cualquier decisión y la daremos a conocer. **Zambrano** dijo que habría la posibilidad de una coalición únicamente si hay un convenio, y dijo que solo así, el PRD buscará cerrarle el paso a Morena en el Edomex. Afirmó que de esa manera habría de dejar las bases sentadas para que en las próximas elecciones del 2024 estemos en muy buenas condiciones de conquistar la mayoría frente a Morena.

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; DEFINIRÁ SI IRÁ COMO CANDIDATO PARA 2024

Luis Donald Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, Nuevo León informó que será hasta finales del 2023 que definirá si participará en el proceso electoral de 2024 para definir al próximo presidente de la República Mexicana. Mi tarea es decirles, ¡spoilers! espérense. Yo dije que a finales de este año me iba a pronunciar, me iba a definir. El hijo de **Donald Colosio Murrrieta**, quien fuera candidato del PRI por la Presidencia en las elecciones de 1994 antes de su asesinato, no ha expresado abiertamente sus aspiraciones por ser candidato rumbo a 2024, sin embargo, diversas encuestas electorales lo han tomado en cuenta para competir por Movimiento Ciudadano. Desde 2021, que ganó la alcaldía de Monterrey, se ha mencionado a **Colosio Riojas** al interior de Movimiento Ciudadano como uno de los probables candidatos a la Presidencia, acompañado del gobernador **Samuel García**, gobernador de Nuevo León quien el pasado 5 de diciembre, se destapó como aspirante para la contienda. **Colosio** ha sido discreto y cuidadoso ante las menciones que lo ubican como posible abanderado y hasta ahora no ha expresado abiertamente alguna intención de inscribirse.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

PARLAMENTO DE CHILE; APRUEBA REFORMA QUE HABILITA EL NUEVO PROCESO CONSTITUYENTE

La Cámara de Diputados de Chile aprobó por una amplia mayoría y en último trámite la reforma constitucional que habilita el proceso para redactar a lo largo de este año una nueva Constitución. Con 109 votos a favor, 37 en contra y 2 abstenciones, los diputados aprobaron entre aplausos la reforma, que establece que el nuevo órgano que redactará la propuesta de Ley Fundamental estará integrado por 50 personas elegidas por la ciudadanía y contará con el apoyo de un comité de expertos designados por el Congreso.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz